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PROYECTO DE DECLARACIÓN 

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS  

DE LA NACIÓN 

DECLARA 

  

Que vería con agrado que el Poder Ejecutivo, a través del organismo que             

corresponda, tenga a bien atender la posibilidad de brindar ayuda financiera a la             

Universidad Nacional del Comahue a los efectos de que pueda hacer frente a los              

gastos mínimos de funcionamiento. 
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FUNDAMENTOS 
 
Señor Presidente: 
 
La Universidad Nacional del Comahue (UNCo) solicitó ayuda financiera al          
Ministerio de Educación de la Nación por un monto de 100 millones de pesos              
porque se encuentra funcionando con el presupuesto 2019 prorrogado. Además,          
de acuerdo a lo manifestado por sus autoridades no cuenta con los fondos             
suficientes para pagar los servicios en el mes agosto. 
 
El rector de la UNCo, Licenciado Gustavo Crisafulli declaró en medios           
periodísticos: "Estamos con problemas muy serios y requerimos de un refuerzo           
presupuestario de, por lo menos, cien millones de pesos antes de fin de año para               
poder responder a las necesidades de pago del funcionamiento de la Universidad.            
A pesar de que el funcionamiento es mínimo, la cuota está muy retrasada respecto              
de los valores reales de los precios de bienes y servicios. Ni siquiera vamos a               
poder afrontar con esa cuota los pagos de los servicios en el mes de agosto y                
septiembre si no tenemos un refuerzo presupuestario. Estamos esperando un          
auxilio por parte del secretario de políticas universitarias”.  
 
La UNCo se encuentra ejecutando un presupuesto que es prórroga del de 2019             
que fue un presupuesto aprobado en el 2018 y que, por lo tanto, los gastos de                
funcionamiento están subestimados en términos reales en relación a la inflación y            
la devaluación que ha sufrido nuestro país. 
 
Es este sentido, las autoridades de la UNCo han señalado que esta Universidad             
"ha sido muy castigada en los últimos cuatro presupuestos universitarios" y que,            
actualmente, hay un faltante de mil millones de pesos "por decisiones de la             
distribución del presupuesto y que nos ha impactado al llegar a un punto en el que                
ya no podemos hacer más malabarismo para afrontar los gastos de           
funcionamiento". 
 
La Universidad del Comahue, al igual que otras de nuestro país, sufrió durante la              
anterior gestión gubernamental nacional la falta de presupuesto, suspensión de las           
obras de las Facultades de Lenguas y de Ciencias del Ambiente y el             
incumplimiento de otros compromisos asumidos, motivo por el cual presentamos          
proyectos en ésta H. Cámara y en igual sentido, hemos formulado preguntas al             
entonces  Jefe de Gabinete Marcos Peña.  

Ante las reiteradas crisis de esta Casa de Estudios el gobierno de la provincia del               
Neuquén ha tenido que acudir en su auxilio mediante aportes financieros. 
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Por otra parte, la Federación Universitaria del Comahue (FUC) ha solicitado al            
rectorado una ayuda económica para que los Centros de Estudiantes de cada            
unidad académica puedan afrontar el pago de las becas para 200 estudiantes,            
correspondientes a los servicios de fotocopiadora y buffet. Estas ayudas          
económicas tienen un importe de entre 3000 y 3800 pesos que son abonados por              
cada Centro de Estudiantes a partir de los propios ingresos generan los servicios             
mencionados. Por lo tanto, por la inactividad que se produjo por el Aislamiento             
Social, Preventivo y Obligatorio (ASPO), las organizaciones estudiantiles no         
pudieron recaudar y por esto la solicitud de ayuda a las autoridades universitarias.             
La Universidad se ha hecho cargo del pago de estas becas durante enero, febrero,              
julio y diciembre de cada año. 

Por todo lo expuesto, agradezco el voto positivo de mis pares para con el presente               
proyecto. 

 

 


